

# Der Fokus liegt auf der Förderung der Jugend

**Herausforderungen, Ziele und die Mission Wiederaufstieg der 1. Mannschaft: Ein- und Ausblicke mit Marco Werthmüller, Sportchef des FC Kölliken, im Interview.**

**Für die 1. Mannschaft des FC Kölliken läuft die Mission Wiederaufstieg. Mit welchen Massnahmen soll die Mission zum Erfolg geführt werden?**

Nach dem Abstieg in die 4. Liga ist das Ziel für die neue Saison klar, die 1. Mannschaft soll wieder in die 3. Liga aufsteigen. Das Team, welches fast ausschliesslich aus ehemaligen Kölliker Junioren besteht, blieb bis auf wenige Ausnahmen zusammen und wurde gezielt verstärkt – mehrheitlich durch erfahrene FCK-Rückkehrer, welche der weiterhin sehr jungen Mannschaft Stabilität verleihen sollen. Mit Einsatzwille, gutem Teamgeist und Kontinuität soll das Ziel erreicht werden.

**Warum gestaltet es sich schwierig, einen neuen Präsidenten zu finden?**

Es ist ein Phänomen der heutigen Zeit, dass es schwierig ist, Personen für ehrenamtliche Arbeit zu finden, die unentgeltlich Aufwand betreiben. Immer weniger Menschen möchten feste Verpflichtungen eingehen und Verantwortung übernehmen. Das hören wir auch immer wieder von anderen Vereinen, nicht nur im Fussball.

Unser Vorstand ist aktuell gut aufgestellt mit vorwiegend ehemaligen FCK-Spielern, die den Verein seit Jahren kennen. Die Zusammenarbeit funktioniert sehr gut. Natürlich wäre es schön, den Präsidentenposten möglichst bald besetzen zu können.



Marco Werthmüller, Sportchef des FC Kölliken.

zvg

**Wie läuft es zurzeit bei den Junioren?**

Bei den Junioren spüren wir seit einigen Jahren eine sehr grosse Nachfrage. Letztes Jahr mussten wir erstmals eine Warteliste für Neuanmeldungen einführen und die Juniorinnen und Junioren auf dieses Jahr vertrösten. Auf die neue Saison konnte für alle Kinder ein Platz in einer Mannschaft gefunden werden. Es wurden neue Teams gegründet und die Trainerposten konnten ebenfalls ausnahmslos besetzt werden, was nicht selbstverständlich ist und

eine Herausforderung darstellt. Aktuell hat der FC Kölliken 20 Teams, beinahe 300 Junioren von der Pfüdi-Mannschaft (ab zwei Jahren) bis zu den B-Junioren.

Mit dieser grossen Anzahl an Mannschaften kommt nun auch die Infrastruktur an ihre Grenzen. Die Anzahl Fussballplätze und Trainingszeiten sind beschränkt, auch fehlt es zunehmend an Umkleidegarderoben.

**Die Frauenfussball-EM 2025 hat in der Schweiz eine grosse Euphorie ausgelöst. Macht sich das in irgend-**

**einer Form bemerkbar betreffend Anmeldungen von fussballbegeisterten Mädchen?**

Ja, die Euphorie war während der EM spürbar und gute Werbung für den Frauenfussball. Der FC Kölliken durfte bereits in den letzten Jahren immer mehr Mädchen aufnehmen und in die Juniorenmannschaften integrieren. Für ein Mädchenteam reicht es bisher jedoch noch nicht und die EM hatte bisher keine direkten spürbaren Auswirkungen, was Neuanmeldungen betrifft.

**In welchen Bereichen könnte der FC Kölliken noch Unterstützung brauchen?**

Der FC Kölliken bedankt sich an dieser Stelle ganz herzlich bei ihren langjährigen und treuen Sponsoren, welche uns durch alle Hochs und Tiefs begleiten. Selbstverständlich freuen wir uns auch immer über neue Sponsoren und Gönner. Die Unterhaltskosten der Fussballanlage mit allem, was dazu gehört ist ein finanzieller Kraftakt, welcher jährlich gestemmt werden muss und den FC Kölliken vor Herausforderungen stellt.

Unterstützung ist zudem vor allem bei Anlässen (Juniorenturniere, Hallenturnier, 1. August-Feier, etc.) gefragt und wir sind um jede helfende Hand dankbar. Dies soll, wenn immer möglich, durch Einsätze der Vereinsmitglieder bewerkstelligt werden. An dieser Stelle auch ein grosses Dankeschön an alle Helferinnen und Helfer.

**Was unternimmt der Verein abseits des Fussballplatzes, um den Zusammenhalt zu fördern?**

Der Verein führt verschiedene Anlässe durch. Kürzlich durfte der FCK zum dritten Mal die 1. August-Feier der

Gemeinde Kölliken durchführen. Am Auffahrtswochenende findet jeweils das Juniorenlager statt – mit einer Teilnehmerzahl von weit über 100 Juniorinnen und Junioren sowie rund 30 Trainern und FCK-Angehörigen.

Weiter findet dieses Jahr am 22. September 2025 ein Heimspieltag statt, wo vom Vormittag bis am Abend Spiele auf der Walke stattfinden und sich so möglichst viele Vereinsmitglieder, Eltern, Zuschauer, Funktionäre usw. treffen und zusammen einen tollen Tag erleben sollen. In diesen Heimspieltag haben wir zudem den jährlichen Sponsorenapéro integriert. Zum Jahresabschluss findet im Dezember jeweils der Bänz-Jass statt.

**Ein Blick in die Zukunft. Welches sind die mittel- bis langfristigen Ziele des FC Kölliken?**

Der FC Kölliken wird auch zukünftig den Fokus auf die Förderung der Jugend legen. Die 1. Mannschaft soll sich mittel- bis langfristig wieder in der 3. oder 2. Liga etablieren können. Dieses Ziel soll mehrheitlich durch die Integration von eigenen Nachwuchsspielern erreicht werden. Der FC Kölliken ist und bleibt ein Dorfverein. Ein weiteres Ziel resp. ein Muss ist der Ausbau der Infrastruktur, wenn die vorgenannten Ziele erreicht werden sollen. Und nicht zu vergessen und sehr wichtig ist, dass der Verein finanziell auf gesunden Füßen steht.

**Sie haben das letzte Wort.**

Ich wünsche allen Spielern eine verletzungsfreie und erfolgreiche Saison 2025/2026.

Interview: Olivier Diethelm